

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DES-
PACHOS TELEGRAFICOS:

Marcella 15.

Continúan en Roma las pesquisas domici-
liarias en las casas de los agentes de la reac-
cion napolitana.

Un cura que llevaba pliegos para el Papa,
del gobierno nacional polaco, fué ocoigido y
fusilado por los rusos.

Londres 15.

El conde Russell ha dado esplicaciones sa-
tisfactorias sobre la cuestion del Brasil.

El *(Morning Post)* contiene un fuerte ata-
que contra las tendencias ultrapacificas de la
Cámara de los Lores en la cuestion polaca.
La reina Victoria irá á Alemania á prin-
cipios de agosto.

Berlin 15.

El *(Cáucaso)* da detalles sobre el impre-
visto ataque de la fortaleza de Zakataly por
la poblacion musulmana con lucida por el
capitan Hadji Mourtoz.

Turin 15.

Corren voces de modificacion ministerial.
El ministro de Negocios estranjeros irá de
embajador á San Petersburgo. Minghetti
ocupará su vacante. Sella quedará de minis-
tro de Hacienda.

Paris 15.

La guerra en Polonia es mas encarnizada
de dia en dia. Se cree que la respuesta de la
Rusia será aceptando las proposiciones de
las potencias, pero negándose al armisticio.

Paris 16.

En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por
100 interior á 00 0/0; el exterior á 52 1/2; el
diferido á 00 0/0; amortizable á 00; el 3 por
100 francés á 68-65 y el 4 1/2 á 97-15.

Londres 16.

Los consolidados quedaron de 93 1/8
á 1/4.

Algunos periódicos se lamentan de la
carencia de noticias y del profundo des-
aliento que reina en los círculos políticos.

Las obras que se emprendieron á fines
de la primavera en la parroquia de San
Luis están muy adelantadas, así en los
reparos y el blanqueo de las paredes y la
hoveda, como en la reforma del piso y
demás concerniente á la restauracion de
aquel hermoso templo, que se espera po-
drá abrirse de nuevo al culto público pa-
ra celebrar la fiesta de su titular y patro-
no el día 19 del próximo agosto.

Ya se ha presentado cebada de la nue-
va cosecha en el mercado de Madrid. Pa-
rece de excelente calidad, y tanto por
esta circunstancia, cuanto por venderse á
menor precio que la anterior, tiene mu-
chos compradores, si bien no conviene se
haga uso de ella para el pienso de las ca-
ballerías, pues hasta que pase algun tiem-
po de la recoleccion es demasiado ar-
diente.

Dice *El Reino* que el gobierno actual
debe naturalmente esperar á que los acen-
temientos se pronuncien en uno ú otro
sentido, para no acometer en Méjico una
política de aventuras, de azar y de du-
doso éxito.

La periódico recuerda que la escuela
de bellas artes de San Fernando tiene va-
cantes, desde hace mucho tiempo, varias
plazas de académicos, particularmente
en la seccion de arquitectura, habiendo
tantos artistas de reconocido mérito, que
desempeñarian unos cargos que hoy ya-
can en el olvido con perjuicio grandísi-
mo de nuestras desgraciadas artes.

Afirma *El Constitucional* que la disolu-
cion del Congreso no halla dificultad al-
guna en las regiones del poder. Que en
una época dada y no lejána será un he-
cho la convocacion á nuevas Cortes. Que
el gobierno desea llegar próximamente á
las soluciones que se anuncian; pero que
como no se trata de un asunto insignifi-
cante, tiene necesidad de resolver con es-
tudio y prudencia la cuestion electoral,
sin que á pesar de las encontradas apre-
ciaciones que circulan en la prensa, y de
la impaciencia y la curiosidad con que se
interroga sobre la fecha en que haya de
realizarse la disolucion, se crea en el caso
de satisfacer las exigencias de la oposicion
en uso del derecho que asiste á todos los
gobiernos de obrar cuando lo juzgen
oportuno y conveniente á los intereses
del país.

La *Epoca* dice que ha oido hablar del re-
levo del gobernador civil de la Habana,
arguándose interinamente del mando,
á propuesta del capitán general, el segun-
do cabo.

A lo que ha dicho LA CORRESPONDENCIA
sobre la actitud del gobierno español res-
pecto al reconocimiento de los Estados
del Sur de América, añade *El Constitucional*
que el gobierno tiene formado su pen-
samiento altamente patriótico sobre este
importante asunto, pensamiento que da-
rá á conocer el día en que la marcha de
los acontecimientos lo haga necesario.

Supone *El Contemporáneo*, que el nuevo
periódico *La Política*, es la expresion fiel y
genuina del grupo mas injunimamente liga-
do con el duque de Tetuan. A lo cual opo-
testa *La Epoca*, que conocen mal el caracte-
r independiente del Sr. Mantilla los que
aseguran que ha ido á buscar en grupo
alguno, y menos en el que se cita, inspi-
raciones para su publicacion periodística.

En vista de lo dispuesto en el artículo
242 de la ley de 9 de setiembre de 1887,
S. M. la Reina, conformándose con el dictá-
men del real consejo de instruccion pú-
blica, se ha servido declarar, por real ór-

den de 7 del actual, que el nombramien-
to de los empleados facultativos á que se
refiere dicho artículo y el 33 del real de-
creto de 14 de marzo de 1860 no corres-
ponde á los rectores de las Universidades
literarias, sino á la direccion general de
instruccion pública, ana cuando el suel-
do anual de tales empleados, sea menor
de 4.000 rs.

La academia de medicina y cirugía de
Barcelona dirigió al consejo de sanidad
del reino una comunicacion manifestan-
do lo conveniente que sería dispusiese el
gobierno que las academias se ocupen
tan solo de las cuestiones médico-legales
que tengan por conveniente consultarlas
las audiencias del distrito respectivo, ce-
sando los juzgados de primera instancia
de demandar su intervencion como lo
están haciendo, ya pretendiendo que
obren activamente, ya consultándolas en
otras ocasiones. El Consejo de Estado ha
propuesto, en vista de esto, que el buen
orden exigiría limitar las funciones mé-
dico-forenses de las academias de medi-
cina á servir de auxiliares cada cual á la
audiencia de su respectivo distrito, y la
de Madrid además á los tribunales supe-
riores. S. M. se ha dignado resolver de
acuerdo con lo informado por el Consejo.

Han sido promovidos á oficiales terceros
del cuerpo administrativo de la arma-
da, los meritorios D. Federico Sanchez y
Sevilla, D. José Aguilár y Garcia, don
Carlos Rodriguez y Batista, D. Manuel
Romero y Sanchez, D. Antonio Bastida y
Pons, D. Agustín Maria de Pol y Frexas,
D. Eduardo Rodriguez Arango y Fernán-
dez, D. Emilio Orejas y Martinez, D. Julio
Camacho y Gracian, D. Ambrosio Restory
y Mella, D. Enrique Carreras y Perez, don
Angel Almeda y Martinez Gallegos, don
Gonzalo Macariche y Prieto, D. Domingo
Bardo y Piñeira, D. Norberto Batboa y
García, D. Hermenegildo Diego y Pelayo,
D. Salustiano Muñoz Delgado, D. Máxi-
mo Ramos y Perez, D. Tomás Carlos Ro-
ca y Gonzalez, D. Carlos Mac-Mahon y
Chiquez.

Se ha establecido una segunda expedi-
cion diaria de correos entre Madrid y
Barcelona, que partirá de la estacion del
ferro-carriil de esta corte á las siete y
treinta minutos de la mañana. La corres-
pondencia que haya de dirigirse por esta
segunda expedicion para los puntos del
tránsito, deberá depositarse en los buzo-
nes de la administracion central hasta las
seis y cuarenta y cinco minutos de la ma-
ñana.

Parece que el general O'Donnell ha dis-
puesto la lleven á París dos caballos para
la visita al campamento de Chalons. *La
España Militar* dice que el gobierno ha
propuesto enviarle cuatro ayudantes de
campo, para que se presente en aquella
fiesta militar con la debida importancia
que merecen la categoría y alta signifi-
cacion de aquel personaje.

El Sr. D. Antolin de Udaeta, vicepresi-
dente del Congreso de los Diputados, ha
salido para las aguas de Vichy.

El gobierno ruso hace grandes prepa-
rativos militares en Finlandia. El baron
Wrangel, comandante en jefe, inspecciona
todas las fortalezas. Las fortificaciones
de Sveaborg se aumentan cada dia, ha-
biendo empleados en ellas muchos cientos
de trabajadores. En las baterías de Ulri-
ksborg y de Hovakka se están poniendo
cañones del mayor calibre. Para los lagos
se están construyendo flotillas de chalu-
pas cañoneras. Desde Rusia se envían
para que sean encerradas en las fortalezas,
provisiones considerables. Se llaman
á sus filas los soldados que estaban con li-
cencia, y se forman nuevos batallones. El
espíritu general del país es pacífico, y las
ideas militares no encuentran eco. Se
anuncia, aunque no positivamente, una
visita del Czar á dicho país, con motivo
de la revista que debe tener lugar en Pa-
rola-Malsu.

El tratado que arregla definitivamente
la cuestion de Grecia, se firmó en Londres
el 13.

La cuestion del envío de una escuadra
inglesa al Báltico, ha sido discutida en el
último Consejo de ministros, que tuvo
lugar en Londres, sosteniendo energíca-
mente este pensamiento lord Palmerston.
Esta circunstancia ha dado lugar al rumo-
r de que dicha escuadra habia recibido
órden de darse á la vela, rumor completa-
mente destituido de fundamento.

No sabemos si influirá en ello la estac-
cion en Barcelona; pero sí es lo cierto que
menudean estos dias los casos de demen-
cia manifesta, en que han debido inter-
venir la autoridad y sus delegados para
amparar á los infelices alocados.

Se ha recibido en Barcelona el aparato
para la fabricacion del gas Isoard, que
tratan de introducir para el alumbrado
público de aquella ciudad.

El *Abogado* de Leon publica un comu-
nicado en el que se dice que el distrito de
la Bañera tiene otro candidato además del
señor Botella.

El cuerpo de voluntarios polacos que
fué al Báltico con objeto de desembarcar
en las costas de Samogitia, y que por el
mal estado de la mar tuvo que refugiarse

en Suecia, se compone de unos cien hom-
bres.

Las tentativas hechas por los polacos
para insurreccionar la Volhynia han irra-
casado por completo. Tres partidas bien
equipadas y armadas á las órdenes de je-
fes valientes y entendidos entraron en
aquel país. Los nobles y los propietarios
que son católicos auxiliaron la insurrec-
cion, pero ésta tropezó con la oposicion
del pueblo que pertenece á la religion
griega y ha aprovechado esta ocasion para
demostrar su antipatia á los católicos.

Durante la tormenta que el miércoles
último descargó sobre Valladolid, cayó
una chispa eléctrica en la estacion tele-
gráfica, sin causar mas daño que la inha-
bilitacion de un hilo del telégrafo.

El miércoles por la tarde pasó á la es-
tacion del ferro-carriil de Valladolid una
compañía de preferencia, con bandera y
música del regimiento de Almansa, para
hacer los honores á S. A. el Sr. don Juan de
Montpensier á su regreso desde el
extranjero. S. A. permaneció en la es-
tacion diez minutos, habiendo aceptado
en este breve espacio de tiempo un re-
fresco que al efecto estaba prevenido.

Ya ha tomado posesion del gobierno ci-
vil de Palencia el Sr. Urdía.

Segun las últimas noticias de los Es-
tados Unidos, los confederados, que te-
nían invadida la Pensylvania, acaban de
abandonar la llanura de Susquehanna,
desde donde amenazaban á Hirisburg y
Baltimore, á fin de concentrarse sobre la
línea del camino de hierro del valle de
Cumberland. Solo puede esplicarse este
movimiento retrogrado del ejército con-
federado, por el deseo de aproximarse á la
Virginia y el Potomac. El general en jefe
de los federales, Hooker, no ha juzgado
conveniente presentarles batalla, temen-
do sin duda de dividir las fuerzas concen-
tradas en Washington. Esta conducta
del general en jefe del ejército del Norte,
aplazada por unos como prudente, ha
sido tan duramente atacada por otros,
que Hecker ha resignado su cargo para
reemplazarle, en el cual ha sido nom-
brado el general Meade.

En una carta de Paris que publica uno
de nuestros colegas se refiere el siguiente
suceso: En la Bolsa ha tenido lugar un
suceso escandaloso. Tres jóvenes, cuyos
nombres podria citar, jugaban en la
Bolsa desde hace mucho tiempo sobre el
Crédito Mobiliario. Habian realizado gran-
des ganancias, pero la suerte se les vol-
vió y perdieron en el último mes la enor-
me suma de 1.700.000 francos. Los agen-
tes de cambio encargados de obrar por
cuenta de los tres jugadores declararon
que no tenían mas operaciones á sus nom-
bres sino pagaban de antemano sus pér-
didas. Ellos contestaron que no pagarian.
Dirigidos al Crédito Mobiliario, pues se
halla interesado en que no seamos ejecu-
tados, porque tenemos en nuestro poder
6 millones de títulos de la sociedad. Co-
mo los agentes les hicieron cargo por las
ganancias enormes que habian realizado
poco antes, dijeronles: «Lo hecho está
hecho.» El Crédito Mobiliario se comprometió
á pagar la tercera parte de la deuda,
y por ello se obligaron los agentes de
cambio á esperar seis meses por el resto
de la suma. Al día siguiente aparecieron
los tres jóvenes en la Bolsa.

El 9 de octubre próximo se adjudicarán
en pública subasta las obras de nueva
construccion de la carretera de segundo
orden de Villalon á Villado, cuyo presu-
puesto de contrata es de 2.382.930 reales
30 céntimos.

La extraccion de frutos del país por el
puerto del Grao, en el segundo trimestre
de este año, ha sido mucho mas conside-
rable que la de igual periodo del año úl-
timo. Segun datos que publica *La Agrí-
cultura Valenciana*, se han exportado este
año, en dichos tres meses, 9.179 pipas de
vino, de las que solo se embarcaron en
el año 1862 8.846. Se ve, pues, que este
comercio ha adquirido crecidísimo au-
mento. En cambio sufre disminucion la
salida del aguardiente, del que se han es-
portado este año tan solo, en dicho pe-
riodo, 432 pipas, siendo la exportacion del
año último de 2.201. La de la naranja
ofrece tambien gran aumento este año.
Han salido en el indicado trimestre cajas
21.314, cantidad muy superior á la de
21.001 que representa el embarque del
año último. El arroz ha tenido tambien
mayor salida. Se han embarcado 38.244
sacos, 6.000 mas que en 1862. Lo mismo
podemos decir de la seda, aunque está re-
ducida á cantidad pequenísima la exporta-
cion. En el último trimestre se han em-
barcado 65 balas, 48 mas que en 1862. El
artículo que se presenta en rápido ascen-
so es la paja, de la que se exportaron en
el año anterior 173 cajas, y en el presen-
te solo 70.

El Tafe se encuentra ya bien de la he-
rida leve que recibió en la plaza de Pam-
plona y se presentará á torear nueva-
mente en la de Valencia en el mes pró-
ximo.

Ha salido de Alicante con direccion á
Alcoy el inspector del cuerpo de ingenie-
ros que ha estado girando la visita de
inspeccion al distrito y que pesa á exami-

nar los trabajos de la carretera provincia
de Penaguilla.

En Puigcerdá y sus inmediaciones han
desengrado algunos nublados, causando
daños de consideracion en los campos.

En Gerona ha causado la mas agrada-
ble impresion la comunicacion del direc-
tor de Beneficencia y sanidad noticiando
al gobernador de la provincia que el go-
bierno habia resuelto atender con algu-
nas sumas del fondo de calamidades á los
pueblos de aquella provincia que tantos
estragos han sufrido á causa de las tem-
pestades.

En la catedral de Barcelona se está tra-
bajando en la colocacion de los tan neces-
arios para-rayos, los cuales se fijarán uno
en cada torre y otro en la cúspide pro-
visiónal de ruinoso cúpula.

Dicese, segun *El Clamor*, que obtendrá
un consulado en América, por donde ha
viajado muchos años y tiene relaciones,
el escritor Sr. Sanchez Garay.

El ayuntamiento ha sacado ya á públi-
ca subasta los trabajos de movimiento de
tierras que se va á practicar inmediata-
mente para la apertura y esplanacion de
varias calles que forman parte del pro-
yecto de ensanche, y se hallan compren-
didas detras de las edificaciones ya exis-
tentes á la derecha de los paseos de Re-
coletos y de la Fuente Castellana. En es-
tos terrenos es donde los señores Sla-
manca, Maroto, Miranda, Rivas, Finat y
algun otro tratan de dar principio desde
luego á las nuevas construcciones en so-
lares de su propiedad, y éste fin han so-
licitado recientemente del ayuntamiento
la designacion de alineaciones y rasantes.

Mañana por la tarde á las seis, se veri-
ficará en las eras de D. Manuel Llano,
camino de Carabanchel, un ensayo de
máquinas de trillar con motor de vapor.
Concluida la prueba se hará venta en pú-
blica subasta de las máquinas ensayadas.

En el *Boletín de comercio* de Santander
leemos el siguiente párrafo: «Los perío-
dicos ingleses consignaban como un
acontecimiento notable que prueba las vicis-
tudes del hombre y los caprichos de la
fortuna, la presentacion del príncipe En-
manuel Charles Louis Godoy, nieto del que
con este apellido tanto figuró en España,
al tribunal de Bancarrota.»

Se dice que la comida de la frasa cura ó
alivia el mal de gota: el remedio podrá
ser ó no ser eficaz; pero no es desagra-
dable.

Se ha nombrado en Inglaterra una co-
mision de personas distinguidas para le-
vantar fondos y erigir un monumento al
celebrísimo Jackson, vulgarmente cono-
cido con el nombre de *Stonewall*.

La *Gaceta de Breslau* anuncia que los em-
pleados de la aduana rusa de Wilhatten
se han refugiado en Gumbin, en el terri-
torio prusiano, para poner en seguridad
los fondos de dicha aduana.

Un decreto del gobierno nacional de
Varsovia anuncia que la organizacion de
los tribunales revolucionarios ha sido
completada con la creacion de un alto
tribunal de justicia.

Un decreto del gobierno nacional polaco,
autoriza el 102 sorteo de la loteria del
gobierno ruso, pero á condicion de que
este sorteo sea el último.

A consecuencia de la licencia concedida
al marqués Wielopolski, el general
Berg ha convocado el consejo de adminis-
tracion, del que será presidente durante
la ausencia del gran duque Constantino.

M. Lazard, respondiendo á una inter-
pelacion en la Cámara de los Comunes,
ha declarado que el gobierno no ha recibido
informe alguno acerca de que Rusia está
reconstruyendo los fuertes de Bomarsund.

El domingo en la tarde pregonaban los
dilegos por las calles de Málaga: «Lo he-
ya volante con el parte que se acaba de re-
cibir de Madrid, de la caída del ministerio
y nombramiento de otro nuevo, etc., etc.»
Se apresuraban todos á comprar el parte,
y despues de buscar y rebuscar, se encon-
traban con que la noticia del cambio mi-
nisterial era en Grecia.

En Huelva se ha celebrado con grande
regocijo la real orden aprobando el pro-
yecto de un ferro-carriil desde aquella
ciudad á las minas de Riotinto.

Indica un periódico de Almería, que el
tan apócrifo abogado y publicista señor
D. Juan de Dios de la Rada y Delgado, se
presentará candidato para la diputacion á
Cortes de uno de los distritos de aquella
provincia, de la que es hijo el Sr. Rada.

El sábado último por la tarde ocurrió
en la dehesa, inmediaciones de Gerona,
un lamentable suceso. En uno de los in-
tervalos de descanso que se dan á los sol-
dados durante el rato que se les enseña
el ejercicio, uno de aquellos iba pasean-
do con varios otros golpeando el suelo
con la culata de su fusil, cuando de im-
proviso se le disparó el arma, que por
desconocida casualidad se hallaba cargada,
hiriendo á los dos que mas cerca tenía,
de los cuales el uno quedó muerto instan-

SEGUNDA EDICION.

Con arreglo á lo dispuesto en ley vi-
gente de presupuestos generales del Es-
tado, se ha creado en el ministerio de
Fomento, por real decreto que hoy pu-
blicamos, una plaza de oficial de la
clase de primeros con el sueldo anual de
93.000 rs., y otra de la de cuartos con el
de 26.000, nombrando respectivamente
para desempeñarlas á D. Canuto Corzoza,
ingeniero jefe de primera clase del cuer-
po de caminos, canales y puertos, y á don
Mariano Cardenera, inspector general de
primera enseñanza, que tiene ya concedi-
dos el estráter y consideracion de oficial
de secretario, y agregados ambos á dicho
ministerio.

En vista de lo dispuesto en el artículo
242 de la ley de 9 de setiembre de 1887,
S. M. la Reina, conformándose con el dictá-
men del real consejo de instruccion pú-
blica, se ha servido declarar, por real ór-

den de 7 del actual, que el nombramien-
to de los empleados facultativos á que se
refiere dicho artículo y el 33 del real de-
creto de 14 de marzo de 1860 no corres-
ponde á los rectores de las Universidades
literarias, sino á la direccion general de
instruccion pública, ana cuando el suel-
do anual de tales empleados, sea menor
de 4.000 rs.

La academia de medicina y cirugía de
Barcelona dirigió al consejo de sanidad
del reino una comunicacion manifestan-
do lo conveniente que sería dispusiese el
gobierno que las academias se ocupen
tan solo de las cuestiones médico-legales
que tengan por conveniente consultarlas
las audiencias del distrito respectivo, ce-
sando los juzgados de primera instancia
de demandar su intervencion como lo
están haciendo, ya pretendiendo que
obren activamente, ya consultándolas en
otras ocasiones. El Consejo de Estado ha
propuesto, en vista de esto, que el buen
orden exigiría limitar las funciones mé-
dico-forenses de las academias de medi-
cina á servir de auxiliares cada cual á la
audiencia de su respectivo distrito, y la
de Madrid además á los tribunales supe-
riores. S. M. se ha dignado resolver de
acuerdo con lo informado por el Consejo.

Han sido promovidos á oficiales terceros
del cuerpo administrativo de la arma-
da, los meritorios D. Federico Sanchez y
Sevilla, D. José Aguilár y Garcia, don
Carlos Rodriguez y Batista, D. Manuel
Romero y Sanchez, D. Antonio Bastida y
Pons, D. Agustín Maria de Pol y Frexas,
D. Eduardo Rodriguez Arango y Fernán-
dez, D. Emilio Orejas y Martinez, D. Julio
Camacho y Gracian, D. Ambrosio Restory
y Mella, D. Enrique Carreras y Perez, don
Angel Almeda y Martinez Gallegos, don
Gonzalo Macariche y Prieto, D. Domingo
Bardo y Piñeira, D. Norberto Batboa y
García, D. Hermenegildo Diego y Pelayo,
D. Salustiano Muñoz Delgado, D. Máxi-
mo Ramos y Perez, D. Tomás Carlos Ro-
ca y Gonzalez, D. Carlos Mac-Mahon y
Chiquez.

Se ha establecido una segunda expedi-
cion diaria de correos entre Madrid y
Barcelona, que partirá de la estacion del
ferro-carriil de esta corte á las siete y
treinta minutos de la mañana. La corres-
pondencia que haya de dirigirse por esta
segunda expedicion para los puntos del
tránsito, deberá depositarse en los buzo-
nes de la administracion central hasta las
seis y cuarenta y cinco minutos de la ma-
ñana.

Parece que el general O'Donnell ha dis-
puesto la lleven á París dos caballos para
la visita al campamento de Chalons. *La
España Militar* dice que el gobierno ha
propuesto enviarle cuatro ayudantes de
campo, para que se presente en aquella
fiesta militar con la debida importancia
que merecen la categoría y alta signifi-
cacion de aquel personaje.

El Sr. D. Antolin de Udaeta, vicepresi-
dente del Congreso de los Diputados, ha
salido para las aguas de Vichy.

El gobierno ruso hace grandes prepa-
rativos militares en Finlandia. El baron
Wrangel, comandante en jefe, inspecciona
todas las fortalezas. Las fortificaciones
de Sveaborg se aumentan cada dia, ha-
biendo empleados en ellas muchos cientos
de trabajadores. En las baterías de Ulri-
ksborg y de Hovakka se están poniendo
cañones del mayor calibre. Para los lagos
se están construyendo flotillas de chalu-
pas cañoneras. Desde Rusia se envían
para que sean encerradas en las fortalezas,
provisiones considerables. Se llaman
á sus filas los soldados que estaban con li-
cencia, y se forman nuevos batallones. El
espíritu general del país es pacífico, y las
ideas militares no encuentran eco. Se
anuncia, aunque no positivamente, una
visita del Czar á dicho país, con motivo
de la revista que debe tener lugar en Pa-
rola-Malsu.

El tratado que arregla definitivamente
la cuestion de Grecia, se firmó en Londres
el 13.

La cuestion del envío de una escuadra
inglesa al Báltico, ha sido discutida en el
último Consejo de ministros, que tuvo
lugar en Londres, sosteniendo energíca-
mente este pensamiento lord Palmerston.
Esta circunstancia ha dado lugar al rumo-
r de que dicha escuadra habia recibido
órden de darse á la vela, rumor completa-
mente destituido de fundamento.

No sabemos si influirá en ello la estac-
cion en Barcelona; pero sí es lo cierto que
menudean estos dias los casos de demen-
cia manifesta, en que han debido inter-
venir la autoridad y sus delegados para
amparar á los infelices alocados.

Se ha recibido en Barcelona el aparato
para la fabricacion del gas Isoard, que
tratan de introducir para el alumbrado
público de aquella ciudad.

El *Abogado* de Leon publica un comu-
nicado en el que se dice que el distrito de
la Bañera tiene otro candidato además del
señor Botella.

El cuerpo de voluntarios polacos que
fué al Báltico con objeto de desembarcar
en las costas de Samogitia, y que por el
mal estado de la mar tuvo que refugiarse

en Suecia, se compone de unos cien hom-
bres.

Las tentativas hechas por los polacos
para insurreccionar la Volhynia han irra-
casado por completo. Tres partidas bien
equipadas y armadas á las órdenes de je-
fes valientes y entendidos entraron en
aquel país. Los nobles y los propietarios
que son católicos auxiliaron la insurrec-
cion, pero ésta tropezó con la oposicion
del pueblo que pertenece á la religion
griega y ha aprovechado esta ocasion para
demostrar su antipatia á los católicos.

Durante la tormenta que el miércoles
último descargó sobre Valladolid, cayó
una chispa eléctrica en la estacion tele-
gráfica, sin causar mas daño que la inha-
bilitacion de un hilo del telégrafo.

El miércoles por la tarde pasó á la es-
tacion del ferro-carriil de Valladolid una
compañía de preferencia, con bandera y
música del regimiento de Almansa, para
hacer los honores á S. A. el Sr. don Juan de
Montpensier á su regreso desde el
extranjero. S. A. permaneció en la es-
tacion diez minutos, habiendo aceptado
en este breve espacio de tiempo un re-
fresco que al efecto estaba prevenido.

Ya ha tomado posesion del gobierno ci-
vil de Palencia el Sr. Urdía.

Segun las últimas noticias de los Es-
tados Unidos, los confederados, que te-
nían invadida la Pensylvania, acaban de
abandonar la llanura de Susquehanna,
desde donde amenazaban á Hirisburg y
Baltimore, á fin de concentrarse sobre la
línea del camino de hierro del valle de
Cumberland. Solo puede esplicarse este
movimiento retrogrado del ejército con-
federado, por el deseo de aproximarse á la
Virginia y el Potomac. El general en jefe
de los federales, Hooker, no ha juzgado
conveniente presentarles batalla, temen-
do sin duda de dividir las fuerzas concen-
tradas en Washington. Esta conducta
del general en jefe del ejército del Norte,
aplazada por unos como prudente, ha
sido tan duramente atacada por otros,
que Hecker ha resignado su cargo para
reemplazarle, en el cual ha sido nom-
brado el general Meade.

En una carta de Paris que publica uno
de nuestros colegas se refiere el siguiente
suceso: En la Bolsa ha tenido lugar un
suceso escandaloso. Tres jóvenes, cuyos
nombres podria citar, jugaban en la
Bolsa desde hace mucho tiempo sobre el
Crédito Mobiliario. Habian realizado gran-
des ganancias, pero la suerte se les vol-
vió y perdieron en el último mes la enor-
me suma de 1.700.000 francos. Los agen-
tes de cambio encargados de obrar por
cuenta de los tres jugadores declararon
que no tenían mas operaciones á sus nom-
bres sino pagaban de antemano sus pér-
didas. Ellos contestaron que no pagarian.
Dirigidos al Crédito Mobiliario, pues se
halla interesado en que no seamos ejecu-
tados, porque tenemos en nuestro poder
6 millones de títulos de la sociedad. Co-
mo los agentes les hicieron cargo por las
ganancias enormes que habian realizado
poco antes, dijeronles: «Lo hecho está
hecho.» El Crédito Mobiliario se comprometió
á pagar la tercera parte de la deuda,
y por ello se obligaron los agentes de
cambio á esperar seis meses por el resto
de la suma. Al día siguiente aparecieron
los tres jóvenes en la Bolsa.

El 9 de octubre próximo se adjudicarán
en pública subasta las obras de nueva
construccion de la carretera de segundo
orden de Villalon á Villado, cuyo presu-
puesto de contrata es de 2.382.930 reales
30 céntimos.

La extraccion de frutos del país por el
puerto del Grao, en el segundo trimestre
de este año, ha sido mucho mas conside-
rable que la de igual periodo del año úl-
timo. Segun datos que publica *La Agrí-
cultura Valenciana*, se han exportado este
año, en dichos tres meses, 9.179 pipas de
vino, de las que solo se embarcaron en
el año 1862 8.846. Se ve, pues, que este
comercio ha adquirido crecidísimo au-
mento. En cambio sufre disminucion la

tánicamente, recibiendo el otro una herida, aunque leve, en la espalda. Al ver el infeliz tendido en el suelo y cubierto de sangre a sus desgraciados compañeros, le sobrevino un fuerte desmayo, que le duró por espacio de dos horas. En tal estado fué conducido al hospital militar, donde se le dió una sangría, aunque inútilmente, pues no le salió siquiera una gota de sangre, continuando el domingo en un estado verdaderamente deplorable. El lunes recobró el habla, dando algunas esperanzas de mejora. Según se decía, los tres eran de un mismo pueblo y amigos desde la niñez.

Parece que por las empresas de los ferrocarriles de Madrid y Valencia se proyecta introducir una innovación en el transporte de mercancías, que si llega a realizarse merecerá la completa aprobación de los remitentes. Tal es el establecimiento de un servicio de trenes sujetos a itinerario fijo y a mayor velocidad que los ordinarios. Esta innovación, por mas que vendría a aumentar algun tanto el precio del transporte, como parece exigirlo la mayor importancia del proyectado servicio, ofrece al comercio inapreciables ventajas que creemos inútil enumerar.

El alcalde corregidor de Barcelona ha dispuesto que los depósitos de aceite de sequiste se lleven a las afueras de la capital.

En la noche del sábado último se obsequió al Sr. D. Manuel Breton de los Herreros en Palma de Mallorca con una brillante serenata.

Se anuncia la próxima llegada a París de Nubar-baja. Este personaje, que goza de la confianza del virey de Egipto, acaba de desempeñar en Constantinopla una misión relativa al istmo de Suez. Créese que su viaje a Francia no es extraño a este asunto.

Segun los periódicos franceses, el día 14 debió salir de San Petersburgo para Viena, París y Londres la contestación a las notas de las tres potencias sobre la cuestión de Polonia.

Los agricultores de Castilla procuran introducir cuantas ventajas son conocidas en el cultivo por medio de las máquinas mas perfeccionadas, a fin de dar a la agricultura el desarrollo que han tenido en pocos años los intereses principales de la Península. En Valladolid ya se han introducido muchos artefactos de verdadera utilidad, y ahora se están ensayando en Palencia varias máquinas que, sobre mejorar las labores del campo, las hacen con gran rapidez y economía.

Después de Madrid es Valencia la población de España donde mas periódicos se publican, como resulta de la siguiente lista:

- Boletín oficial de la provincia. — Diario Mercantil. — Valenciano. — Opinión. — Avisador valenciano. — Poder de Valencia. — Boletín oficial del arzobispado. — Foro valenciano. — Agricultura valenciana. — Boletín de la sociedad de Amigos del País. — El Cervantes. — La España. — Boletín del Instituto Médico. — Eco de Hércules. — Boletín de la Asociación de Nuestra Señora de los Desamparados. — Boletín del colegio notarial. — El Rubí (en suspenso). — El hilo de oro.

Ya se encuentra en Valladolid el distinguido arquitecto Sr. Gándara, con objeto de hacer los preparativos preliminares y emprender desde luego las obras del nuevo teatro del Almirante, que va a levantarse en aquella capital.

A las cuatro de la tarde del domingo se verificó la expedición que estaba anunciada, como ensayo del ferrocarril, desde la estación de Málaga a la Pizarra y sitio donde se estaba echando el puente de hierro sobre el Guadalhorce: iban un coche de primera, seis de segunda y algunos wagones y todo lleno de la escogida concurrencia que al efecto había sido invitada: en el lugar de parada se colocó de antemano una vistosa tienda de campaña y en ella una ostensa mesa con helados, dulces y refrescos que la compañía francesa ofreció después a sus convidados. El tren recorrió el trayecto en una hora escasa y permaneció en la estación de la Pizarra hasta las siete menos cuarto en que regresó a Málaga.

En vista de los satisfactorios resultados que han producido las visitas de inspección giradas por el director general a los registros de la propiedad de algunos territorios, ha sido autorizado de real orden el Excmo. Sr. D. Antonio Romero Ortiz para que, en unión del funcionario que designe de la dirección general de su cargo, pase con aquel objeto a las provincias de Galicia, donde la naturaleza de la propiedad inmueble y la índole de las transacciones que allí se ofrecen pueden hacer más necesaria su presencia para orillar ciertas dificultades inherentes a la importante forma hipotecaria y a los altos intereses que debe garantizar. Con el indicado objeto se le autorizó también al Sr. Romero Ortiz para que, caso necesario, pueda examinar los protocolos de los encargados de la fe pública en todo lo que tenga relación con la mejor manera de facilitar el registro de los instrumentos que deban inscribirse, armonizando y asegurando así los beneficios resultados que deben producir las leyes de 8 de febrero de 1861 y 21 de mayo de 1862. El director del registro, en virtud de la real orden que para ello le autoriza, ha dispuesto que el funcionario que le acompañe en esta importante comisión del servicio sea el oficial primero, jefe de sección de la espresada dependencia, Sr. D. Felipe Picon.

Aunque se cree prematura, circula la noticia de que los gobiernos de Hannover

Wurtemberg, el Hesse Electoral y Brunswick, se han adherido al proyecto de una nueva union aduanera con esclusión de Prusia y de los Estados que han aceptado el tratado franco-prusiano.

El mariscal Niel está en Vichy. Tambien ha ido allí un ayudante de campo de Victor Manuel, el general Salardi. Dice que esta visita actual tiene alguna relación con el plan concertado entre Francia y el nuevo reino de Italia para la represión del bandolerismo. Trátase de hacer una verdadera ruzia con los emigrantes napolitanos residentes en Roma; parece que se encargará esto a las tropas francesas.

Anteayer debieron empezar en Bruselas las conferencias europeas sobre el peage del Escalda. El gobierno romano ha presentado una dificultad singular y consistió en querer dar una indemnización mayor de la que se le ha atribuido, pues pretenden pagar la correspondiente a los puertos de las provincias pontificias anexionadas al reino de Italia no puede naturalmente aceptar esta generosidad y en consecuencia se asegura que el Nuncio de Su Santidad en Bruselas ha recibido orden de no asistir a las conferencias, sino en el caso de que el ofrecimiento de la corte romana sea aceptado.

Las últimas noticias de Atenas dicen que el pais continúa tranquilo; pero que los representantes de Francia, Inglaterra y Rusia han declarado de nuevo al presidente del Consejo Mr. Rouff que sus soldados ocuparán el Banco hasta la llegada de Jorge I.

Las noticias de Vichy son completamente pacíficas y presentan al emperador muy confiado en el buen resultado de las gestiones diplomáticas que las tres grandes potencias occidentales han intentado en San Petersburgo.

A la consulta de Hacienda en Roma, presidida por el cardenal Altieri, se le ha remitido un proyecto de mauseñor de Merode, relativo al establecimiento de correo diario en todas las poblaciones de los Estados Pontificios. La consulta no ha hecho al proyecto otras objeciones sino las referentes al estado de penuria de los pueblos subalternos; pero Mons. de Merode, apoyado por el Papa, ha triunfado de la oposición que habia encontrado su proyecto.

Las autoridades francesas han hecho pesquisas en varios conventos de Roma donde esperaban encontrar ocultos reaccionarios napolitanos y depósitos de armas.

Abd-el-Kader ha dirigido una carta muy atenta a Mr. de Lesseps en contestación a la que este le envió invitándole a que fuese a visitar las obras del canal. Abd-el-Kader acepta la invitación.

Es ya positivo que el gobierno danés pone como condición para que el principe Guillermo vaya a Grecia que durante un plazo determinado ocupé a Atenas una guarnición franco-anglo-rusa. Discútese tambien en estos momentos la cuestión de saber si convendría ó no que precediese al rey en su viaje a Atenas una persona con poderes suficientes para destruir todos los gérmenes de rebelión tan numerosos en Grecia y que son resultado de la crisis porque acaba de pasar este pais. Este mandatario desembarcaría en el terreno de los muchos elementos de discordia y no dejaría al joven rey otra misión que la de tomar la iniciativa en las medidas liberales, lo cual le haria popular sin inconvenientes ni peligros.

El 27 del actual, si no estamos mal informados, abrirá sus oficinas el «Banco de Madrid» en la misma casa y piso donde tiene las suyas el «Banco de Economías» y la «Union Industrial.»

El invento de nuestro compatriota don Pedro Martinez Lopez que se conoce con el nombre de sembrador-contador está alcanzando un grado y merecido éxito de que se le coacciona. Un periódico semanal francés El Propagador Ilustrado, se ha ocupado recientemente de este milisimo mecanismo que alcanzó el primer premio en el concurso agrícola de Chartres y mereció que se elevara al señor ministro de Agricultura y Comercio una relación enumerando los grandes servicios que debe prestar a la agricultura. El inventor no satisfecho todavía con el brillante triunfo que obtuvo en la escuela imperial de Grignon y en el concurso regional de Chartres, se ha presentado de nuevo en lucha abierta contra todos los sembradores que aceptaron su cartel de desafío en el concurso de Nevers, uno de los mas importantes de Francia, aparejado a todos y obtenido por consiguiente el primer premio, por la circunstancia no pequeña de que no era francés ni tenia otro protector que su invento, lo que prueba las cualidades y ventajas de este y al propio tiempo la equidad e imparcialidad del jurado francés.

En el primer número del periódico clandestino La Cronaca Romana se dice que el proyecto de la suscripción para el monumento en honor del conde de Cavour asciende a 5,929 escudos, que el diputado Silvestri ha entregado en la caja municipal.

En una carta de Roma que tenemos a la vista se dice lo siguiente:

«El gobierno nacional de Polonia envió a esta un eclesiástico portador de despachos importantes para el Padre Santo. Este enviado ha tenido la desgracia de caer en poder de los rusos en la estación de Skiernewice, siendo inmediatamente fusilado. Respondo de la exactitud de la

noticia, que acaba de recibirse en elevadas regiones.

El gobierno belga acaba de fundar una orden del trabajo para obreros y artesanos. Las condecoraciones de esta orden tendrán un trofeo de esmalte negro con ribetes de esmalte encarnado; irá ceñido de una cinta que llevará impresas las palabras *habilidad y moralidad*, de color azul; y el todo estará rodeado de hojas de laurel de esmalte azul para los agricultores, y de esmalte verde para los industriales. Coronará el trofeo el escudo del pais, é irá pendiente de una cinta pintada con los colores nacionales.

El gobierno prusiano acaba de enviar a los miembros del Zollverein una circular concerniente a la cuestión comercial que debe ser comunicada a la conferencia de Munieh. Mr. Bismark deja sentados los puntos siguientes:

- 1.º Que la gran cuestión de la reconstitución del Zollverein y las proposiciones austriacas no pueden ser tratadas en la conferencia de Munich. 2.º Que Prusia mantiene el tratado de comercio alemán francés como favorable a la industria del Zollverein. 3.º Que Prusia está pronta a abrir negociaciones con Austria para renovar el tratado de 1833. Mr. Bismark procura sobre todo demostrar que el famoso art. 31 del tratado de 2 de agosto de 1862, que concede a ambas partes contratadas el derecho de aprovecharse recíprocamente de todas las ventajas y disminución de las tarifas que puedan concederse a una tercera potencia por cualquiera de ellas, no perjudica los derechos de Austria, y que el Zollverein podrá conceder a esta potencia numerosas ventajas que Francia no tendrá interés en reclamar. Dúdase mucho en Berlin de que este argumento ponga fin a la cuestión sobre el referido artículo, pues este impide para siempre la union aduanera entre Austria y el Zollverein.

Muchos pueblos de nuestra Península y particularmente los de esta provincia, manifestaron al Sr. D. Antonio Domech, director de la Agencia General Central que anunciarnos en su lugar correspondiente, sus deseos de que extendiera el círculo de sus operaciones, y satisfecho su anhelo, hoy se ocupa en realizar importantes trabajos sobre amillaramientos y presupuestos municipales, arreglados a las disposiciones vigentes, siendo tal la probidad de esta agencia y la confianza que tiene en sus trabajos, que no exige cantidad alguna anticipada hasta que recaiga sobre ellos la aprobación de la superioridad.

Todavía dá que hacer a los ingleses y en qué pensar y discurrir, la miseria a que los obreros dependientes de las fábricas de algodón se vieron reducidos. Muchos se han colocado ya en ellas (pues se van abriendo) ó en otras ocupaciones; pero hay bastante inquietud sobre lo que sucederá al invierno. La caridad de los suscritores ha sido generosa: ha suministrado unos 190 millones de reales.

El director de carabineros prepara su viaje, y saldrá hoy ó mañana a recorrer las comandancias. Creemos que la de Guipúzcoa será una de las primeras que visite.

A pesar de las denegaciones de El Reino y El Contemporáneo, insiste El Diario Español en asegurar que son completamente ciertas las noticias que ha publicado relativas a las esplicaciones que mediaron en el último Consejo de ministros, entre los Sres. Vaamonde y Sierra.

De Haro escriben a un periódico democrático de la noche que el párroco de aquella villa, en vista de que el correspondiente de los Sres. Gaspar y Roig habia puesto los cartiles de la obra Los Miserables en un edificio perteneciente al marqués de Bendaña, se avisó con el administrador de este señor, hermano del citado correspondiente, y le amenazó con excomulgarle, además de influir con el marqués para que lo despidiera, si no hacia que su hermano arrancara los cartiles de la citada novela.

El Tanquin, que se habia suprimido en la isla de Madagascar, y que tomian verle renovado, es una absurda y horrible costumbre que en el reinado de Raradama hizo perecer cerca de cien mil desgraciados, segun el testimonio de personas dignas. El Tanquin, abolido por Radama II hace años, no es otra cosa que lo que se llamaba entre nosotros el tormento. Era el medio empleado por los reyes de Madagascar de adquirir una convicción sobre la culpabilidad de los acusados en las causas criminales. Algunas veces el mismo acusado pedía la prueba, y otras era impuesta por los jueces. Se hacia desde luego sobre un perro ó un pollo; si el animal salía libre del yunque, el acusado era declarado inocente; en el caso contrario, sufría la misma prueba, y para ser absuelto debía arrojar tres pedazos de la piel de un pollo que le hacían tragar con veneno; uno solo de los pedazos que quedase en el estómago del acusado era declarado este culpable, y sufría la pena, si el Tanquin no le habia causado la muerte. En las causas civiles de dificultad se hacia sufrir la prueba a dos animales, que representaban a las dos partes litigantes: el que sobrevivía ganaba la causa de su representado. Como el éxito de la prueba dependía muchas veces del sidiki que preparaba el veneno, y aquel se vendía a los jueces, la absolución del condenado ó el ganar el pleito se compraba en la mayor parte de los casos. El veneno que suministraban procedía de la almenara del árbol Tanquin, deseada en agua, y casi todos los que bebían de ella quedaban resentidos para toda la vida.

El periódico prusiano la Gaceta de la Cruz asegura que el emperador de Austria visitará decididamente al rey de Prusia en Gastein, y no en Carlsbad.

Los diarios de Turin publican la lista de los crímenes cometidos por los cinco jefes de partidas napolitanas que han sido presos en el puerto de Génova. Todos ellos estaban perseguidos por robos y detenciones a mano armada. Cipriano de la Gala habia sido condenado en abril de 1839 bajo el gobierno borbónico por robos cometidos en 1834.

Una carta de Paris inserta el siguiente párrafo refiriéndose a rumores sobre lo que el gobierno francés piensa hacer en Méjico:

«Trátase de establecer un triunvirato de mejicanos notables para gobernar el pais. El general Bazaine se encargará en este caso de organizar militarmente el pais. Tambien se ha hablado de un principe indígena en vez del triunvirato. Por el número de hipótesis que de algunos dias acá se echan a volar, se comprende que no se tiene todavía una idea exacta de lo que el gobierno se propone hacer. Entre tanto va a partir un oficial de estado mayor para levantar el plano topográfico exacto de aquel pais.»

La emperatriz de los franceses, que presidió el último consejo de ministros, fué la que dispuso las salvas de artillería y las iluminaciones en celebridad de la rendición de Méjico. Cuéntase que el principe Napoleon se negó a hacer iluminaciones en el Palais Royal.

Entre los pormenores que dan algunos diarios de Málaga del cautiverio del señor Lafuente Casamayor, dicen que dias anteriores se presentó en su casa disfrazado, el criminal José Jordan, prófugo de presidio, diciéndole que estaba perdido y necesitaba un socorro, en cuyo acto el señor Lafuente movido por una gran generosidad, abrió un cajon donde tenia el dinero y le dijo que tomara la cantidad que quisiera, pero Jordan se limitó a doscientos reales, despidiéndose con protestas de que no le hacia falta mas, de manera que razonablemente no se puede atribuir el rapto posterior, como se supone, a venganza, por creer uno que debiese su presidio al otro.

BOLSA. — COTIZ. OFIC. DE HOY 17.

	Ult. pr.	Ult. pr.
Efectos públicos		
Cons. al con.	52-75	De jun. 2.000 98-00
Id. fin de mes	00-00	De ags. 2.000 103-00
Id. fin de mes	00-00	De julio 2.000 98-50
Diff. al con.	48-75	De mar. 2.000 par.
Id. fin de mes	00-00	Obras públic. 98-40
Id. fin próx.	00-00	Canal del I. II. 110-00
Amort. de 1.º	00-00	Obliq. del E. 98-20
Id. de 2.º	23-75	Banco. Espa. 218-00
Personal.....	24-55	Créd. de Esp. 1.900
Carrets y socs.		Id. Mob. Esp. 1.300
De abril 4000	99-00	O. de la mis. 2.000
De a 2000.....	99-50	Canal Castill. 4.000

CAMBIOS } Londres a 90 d. fecha. 50-35
} Paris a 8 dias vista..... 5-23

TERCERA EDICION.

Después de pasados ocho ó diez dias desde que anunció LA CORRESPONDENCIA la salida a baños del capitán general de Castilla la Nueva, y el haberse encargado de este mando el mariscal de campo, mas antiguo, viene un periódico preguntando quien es el capitán general de Castilla la Nueva. Repetiremos, para satisfacer a nuestro colega, que por real orden de 3 del actual se mandó que quedase suprimido el cargo de segundo cabo por ser innecesario atendida la actual organización del primer ejército y distrito; y que durante la ausencia del teniente general D. Enrique O'Donnell, se encargase del despacho de la capitania general y mando del cuerpo de ejército de Castilla la Nueva el mariscal de campo mas antiguo de los empleados en ella.

Ha sido autorizado para regresar a la península a continuar sus servicios el comandante de caballería D. Luis Portero y Acosta, comandante militar que ha sido de Jaruco, en la isla de Cuba.

Se ha concedido el ascenso a los capitanes de Estado Mayor del ejército don Carlos Rivera, D. Luis Verdugo, D. Constantino Villar, D. Saturnino del Barco y D. Enrique Zapino, que han cumplido ya los dos años de electividad en su empleo que se exige al efecto.

La Agencia Havas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Amsterdam 16. El arzobispo de Bois-le-Duc ha sido gravemente herido de un pistolazo estando durmiendo. No se conoce al autor de este crimen, que se ha fugado.

Paris 17. Los partes telegráficos recibidos de Polonia dicen que la lucha sigue mas encarnizada que nunca.

A las diez de la mañana de hoy ha salido de esta corte el inspector de carabineros, teniente general D. Ramon Barrenechea, con ánimo de revistar las comandancias del segundo y tercer distrito de dicho cuerpo; durante cuya ausencia queda encargado de real orden del despacho de la inspección el brigadier secretario de la misma D. Juan Acevedo y Perez.

El ayuntamiento de la populosa y rica ciudad de Lorea ha dirigido una esposición a S. M. solicitando la concesion del trayecto del ferrocarril de Murcia a la línea de Córdoba, comprendido entre Lorea y Alcantarilla. Al solicitar la concesion se compromete a emprender por su cuenta la construcción sujetándose a los planos aprobados por el gobierno; y en

caso de que convenga mas sacar la línea a pública licitación, se haga con la condición de que los primeros trabajos sean los de la indicada seccion puesto que los puntos interesados son todos muy importantes y contribuyen con una crecida subvención. Nos parece digna de ser tomada en cuenta la solicitud del municipio lorquino.

Hoy por la mañana recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo 17. El vapor-correo de las Antillas, «Santo Domingo», ha llegado sin novedad conduciendo la correspondencia de la Habana y 203 pasajeros. Ha tardado en la travesía quince dias y doce horas.

El vapor «España» llegó a la Habana en diez y ocho dias y medio.

La Real Academia de la Historia ha examinado las memorias presentadas al concurso abierto en 29 de junio de 1862 sobre el asunto Juicio crítico de D. Alvaro de Luna, su significacion en la historia política de Castilla, y ha adjudicado el primer premio a la señalada con el lema *Imposibile est quin cadat ille quem recusat vltra odia premunt.* (Corn. Tácito.) Abierto el pliego que tenia en su cubierta el mismo lema, resultó ser autor de la obra premiada el Sr. D. Juan Rizzo.

Ayer facturando unos efectos para el Escorial, se estravió una cartera con 7,000 y pico de reales en billetes de Banco. Cuando el caballero que la perdió desesperaba de encontrarla, se la presentó el jefe de mercancías de la estación del ferrocarril del Norte. Este probo empleado se llama D. Donato Rojas. Rasgos como este honran a quien los hace y a la empresa que con tales dependientes cuenta. La narracion de un hecho semejante sobra para hacer su mas cumplido elogio.

El ministro de Marina, Sr. Mata y Alos, ha llegado a Madrid hoy a las nueve y media de la mañana. Inmediatamente celebró una corta conferencia con el de la Guerra. Mañana se encargará el Sr. Mata y Alos del despacho de los asuntos de este último departamento.

Una carta de Málaga que hoy recibimos nos anuncia que el rescate del diputado provincial Sr. Lafuente Casamayor ha costado a su familia la cantidad de 12,000 duros. Desde que el bandido Jordan desertó de la compañía de presidiarios que tomó parte en la guerra de Africa, no ha cesado de seguir los pasos al Sr. Lafuente hasta conseguir la perpetración de su idea.

A las diez y media de esta mañana, segun hablamos anunciado, ha salido de Madrid el señor marqués de la Habana para los baños de Cestona.

Mañana sale para el real sitio de San Ildefonso, donde permanecerá durante el tiempo de jornada, el director de La Epoca, Sr. Escobar.

El *Moniteur prusiano* publica un decreto referente a la cuestión de los catedráticos de que hablabamos ayer. El ministro de Instrucción pública dice que el correspondiente a él solo el poder disciplinario sobre los catedráticos. El ministro añade que la participación de los funcionarios del Estado en manifestaciones que tiendan a hacer prevalecer de nuevo frente a la autoridad real los principios contrarios a la Constitución que la Cámara de los diputados ha emitido en su mensaje de 22 de mayo es incompatible con el juramento oficial, y opee, por consiguiente, poder haber dado la advertencia conminatoria.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 17. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 51 1/4; el exterior, a 90 0/0; el diferido, a 148 1/2; la amortizable, a 60 0/0. El 3 por 100 francés, a 68-60, y el 4 1/2, a 97-25.

Londres 17. Los consolidados ingleses quedaron de 93 a 1/8.

Tomada de La Andalucía dimos ayer la noticia de que el orden de la dirección general de loterías prohibiendo la venta de billetes no alcanzaba a Sevilla, en que se publica aquel periódico, y donde continuaban, segun el mismo, reverendiéndose a ciencia y paciencia del público; pero hoy, después de habernos enterado de lo que pudiera haber en el particular, podemos decir a nuestro colega que por el Sr. Cabello y Goytia se han tomado cuantas medidas se han juzgado oportunas para impedir ese comercio ilegal, no solo escitando el celo de los administradores del ramo, sino hasta el de los gobernadores de provincia, a quienes, con fecha 4 del actual, se ha pasado una circular acerca de este punto. Nosotros nos complacemos en manifestarlo así, y de que la dirección está tan decidida a no tolerar en lo sucesivo abusos tan perniciosos, en mengua de su buen nombre.

El gobierno no tiene todavía elegida la persona que debe sustituir en el corregimiento de Valladolid al Sr. Ureña, nombrado gobernador civil de Palencia.

En las oposiciones que se han verificado en el Banco de España para una plaza de escribiente, ha obtenido este empleo D. Mariano Guillen y Mesa, quedando además aprobados para ocupar las vacantes que ocurran, D. Emilio Roderer, don Diego Lopez, D. Manuel Muro, D. Gerónimo Garcia, D. Angel de la Torre y don Jose Mas.

Del Peñon de Alhucemas dicen que el 22 del pasado, apenas haría una hora que

había fondeado el vapor-correo, cuando el vija dió aviso de que los moros del campo fronterizo pedían parlamento, y agitaban además un jaique blanco como objeto de que se metase su impaciencia. Muy pronto se vió que el gobernador de la plaza el coronel graduado D. José Anguila Calvo, á pesar de las ocupaciones que siempre trae la llegada del correo, atendía á la llamada de los moros, haciendo salir en direccion á la playa una lancha aprestada segun costumbre y la cual conducia al intérprete. Al llegar á tierra se embarcaron en ella cuantos moros pudieron acomodarse y dió la vuelta á la plaza, llevando á su bordo con asombro de cuantos le vieron al cabo de guerra del partido de Benuriaga llamado Abdiquirid, persona de tanto poder y seguridad en el mando, que bien se le puede comparar á un reyuelo de toda la comarca que baña el rio Nécor, y de toda la poética vega de Momzema. Acompañábanle cuatro ó cinco jefes de diferentes partidos y hasta quince ó mas de su kabilá, todas personas influyentes en el campo: siendo tanto mas estraña la llegada del referido cabo, cuanto hacia mas de seis años que dejó de visitar la plaza, presentándose hostil las mas de las veces que se le han solicitado conferencias, para que evitase que los de su partido tirasen á la plaza é impidieran la entrada á los moros del de Bocolla cuando llegaban con algunos viveres para el abastecimiento del mercado público.

Conducidos á la prision de la autoridad militar, fueron recibidos con la amabilidad y fino trato que caracterizan á nuestro gobernador, resultando que el objeto primordial de la llegada de Abdiquirid y demás magnates rifienos, era el de visitar al señor gobernador, su antiguo amigo, y renovar sus relaciones amistosas, y al mismo tiempo rogarle permitiese el embarque en el vapor-correo, á cinco moros que debian pasar á Tánger ó Tetuan á diligencias apremiantes. Samejante peticion, hecha por un jefe de tanto ascendiente en el campo fronterizo, que como amigo podia evitar muchas desgracias y lágrimas, fué atendida por el prudente gobernador militar, el que parándose á bordo del vapor *Ceres*, en union de los pretendientes y comitiva, habló á su capitán D. José Javaloye, y consiguió que coadyuvase á sus justos deseos, recibiendo con amabilidad á los cinco pasajeros moros. El objeto del señor gobernador en la conferencia tenida con Abdiquirid y demás jefes de partidos, no fué otra que el de establecer entre la plaza y el campo la mejor armonia, evitándose por parte de los súbditos del sultan de Marruecos, los disparos tan continuos de espingardas.

Los resultados de la conferencia se han conocido muy pronto, pues á los tres dias el mercado procedente del campo fué tan abundante, que despues de comprar todos los empleados, soldados y hasta el pobre penitenciado, sobró tanto de ciertos gé-

neros, que por 7 rs. daban cien huevos de gallina.

Los ingleses aficionados á las artes se quejan de que no las proteje su gobierno: dicen que no envia jóvenes artistas pensionados á Roma, como Francia, Rusia, España, Bélgica y Portugal. Será así: pero los particulares pagan bien; y habiendo retribucion que supla la oficial, no faltarian pintores á la Gran Bretaña.

Nuestro apreciable colega *El Clamor Público* se lamenta del nombramiento que últimamente se ha hecho por la direccion de Instruccion pública de catedrático auxiliar de la facultad de Filosofia y letras en la Universidad central en favor del aventajado jóven D. Manuel Maria del Valle.

No ha debido su nombramiento como equivocadamente supone este periódico, á influencia legitima ninguna.

Lo ha debido solamente á sus brillantes antecedentes porque además de haber obtenido en todas las asignaturas la nota de sobresaliente, incluso en los respectivos grados de bachiller y licenciado, cuenta además con un número de premios igual al número de años que ha estudiado; en el primero obtuvo el de literatura española; en el segundo el de historia universal; en el tercero el de literatura latina; en el cuarto el de historia de España y en el año que acaba de terminar el de estética correspondiente al doctorado.

A estos antecedentes y á los buenos informes dados por todos los catedráticos de la facultad, y muy especialmente el del decano, D. José Amador de los Rios, y al del rector, Sr. Montalban, debe el señor Valle su nombramiento, á pesar de ser tan jóven.

No es exacto tampoco que hubiera á esta plaza pretendientes probados en oposiciones; solo ha habido otro jóven muy aventajado y cuyos méritos recompenso el año anterior el gobierno de su majestad, nombrándole auxiliar de la Biblioteca Nacional, cuyo destino sirve en la actualidad.

A consecuencia de la noticia que dimos relativa á la llegada del nuevo vapor *Cuco* á Santander, nos llaman la atencion algunas personas acerca de la conveniencia de que se estableciesen cuanto antes expediciones constantes y periódicas entre Santander y Asturias y en combinacion con el ferro-carril, pues de este modo aprovecharian la oportunidad muchos viajeros que se dirigen á Asturias y preferirian dar el rodeo consiguiente, aprovechando los nuevos medios de locomocion en vez de irse en la diligencia.

El anter presunto del asesinato cometido en Motril en la persona de un subteniente del regimiento de Córdoba, parece ser un muchacho de 18 años, hijo de una familia honrada. Se cree que medió en este desgraciado asunto alguna cuestion

de celos mas ó menos fundados. La herida, segun noticias, se la hizo en el lado izquierdo del cuello, de atrás á delante en direccion de arriba á bajo, causándole una herida de 5 pulgadas; es decir, que debió degollarle materialmente.

Hoy al mediodia parece que ha sido atropellada una jóven en la Puerta del Sol por un coche que le produjo algunas ligeras lesiones. Fué conducida á la casa de socorro de la calle de Jacometrezo y el cochero puesto á disposicion de la autoridad, pues aunque trató de escapar á todo correr, fué alcanzado por un guardia veterano.

En el distrito de la Inclusa fueron detenidas anoche algunas individuos por escandalosas. La autoridad se muestra cada vez mas enérgica en este punto.

Ayer fué preso cierto criadito que abusando del nombre de su amo habia estado algunas cajas de cigarros habanos.

De nueve personas auxiliadas hoy en la casa de socorro de la plazuela del Progreso, una ha sido á consecuencia de mordedura de un perro. Otro de los auxiliados era capaz de morder; pues tenia una horrachera tan soberbia que ha sido preciso atarle.

Anoche en el jardin de Price se armó una contienda entre tres caballeros, resultando herido uno de ellos de un silletazo.

Dicese que Francia envia á Madagascar cinco buques de guerra y un cuerpo de desembarco de 6,000 hombres.

Una carta de Paris que tenemos á la vista dice que despues de las elecciones se trató seriamente de dar un golpe de Estado. Mr. de Persigny queria á toda costa que el emperador hiciese un llamamiento á la nacion contra las elecciones, pidiendo al pais poderes excepcionales para modificar la Constitucion en un sentido mas favorable á la autoeracia imperial. Todos los demás ministros manifestaron entonces, que si se adoptaba esta medida antes de aprobarla se retirarian todos ellos.

En el mercado de granos de esta corte de hoy se han vendido 1,698 fanegas de trigo, de 45 á 52 rs.; la cebada de 28 á 27 y la algarroba á 40. Quedaron por vender sobre 372 fanegas de trigo.

La Iberia y algun otro periódico se lamentan de que la autoridad mande cerrar á hora determinada ciertos cafés, y consienta que otros permanezcan abiertos. Nuestros informes nos inducen á creer que esta queja es injusta. Si es cierto que en algun establecimiento de esta clase se ha dado hace ya cerca de un mes, ó orden para que salga la concurrencia y se cierre, ha sido no mas por via de correctivo, como medida de precaucion,

de un dia, pero no como determinacion permanente; y esto porque la autoridad que así lo dispuso creia que el interés y la seguridad individual exigian esta determinacion atendiendo á la clase de concurrencia de que se trataba; y aun pudiera suceder que este hecho se reprodujese alguna otra vez.

Si se ha dado orden de que la música en algun establecimiento concluya á una hora determinada, es porque se ha tenido presente la hora en que esa en la mayor parte de los cafés, y porque á pretesto de la música solian armarse escándalos y meter mas ruido de lo que conviene á la comodidad y al sosiego del vecindario. El señor gobernador civil está bien enterado de estos hechos, conoce la conducta de los agentes de su autoridad, encargados de cumplir sus órdenes, y no ha hallado nada que censurar en ellas. Si los periódicos que de este asunto se han ocupado, quieren informarse de personas imparciales, creemos, conocida su buena fé, que no se harán eco de quejas poco justas respecto á medidas que la prensa y el público en general debe aplaudir, porque van encaminadas á evitar ciertas cosas que no deben agradar mucho á las personas honradas.

Ha sido admitida la renuncia que don Luis Segundo Huidobro habia hecho de la plaza de catedrático de historia de España en la universidad de Sevilla, y en su lugar ha sido nombrado interinamente don José Benavides que desempeña la cátedra de geografía en la misma universidad, y á esta vacante ha sido trasladado D. Antonio Casermeiro, que esplicaba igual materia en Zaragoza.

El gobernador de Valencia Sr. Aldecoa ha publicado un *Boletín extraordinario* en que, compilando todas las disposiciones que rigen sobre carruajes destinados á la conduccion de viajeros, advierte á las empresas de diligencias de la provincia, el exacto y puntual cumplimiento de aquellas disposiciones, para evitar la necesidad de castigar con todo rigor á cualquiera que falte á lo mandado.

En Valencia ha sido perfectamente recibida una notable circular del Sr. Aldecoa, estableciendo reglas para el uso de armas y previniendo á los señores alcaides, guardia civil y demas dependientes de su autoridad, ejerzan una esquisita vigilancia sobre este importante particular. Celebramos esta medida, encaminada á cortar el gran abuso que se venia haciendo de llevar toda clase de armas en la provincia.

Ha sido nombrado médico interino del regimiento de Albuera, D. José Soler.

El catedrático de la universidad de Zaragoza D. José Puente, ha sido nombrado decano de la facultad de Filosofia y letras de la misma universidad.

Se ha unadado por el ministerio de Fomento que se provean dos categorías de ascenso de la facultad de filosofia y letras.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli, á las 9 de la noche.
CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 13.—Santa Sinfrosora y sus siete hijos mártires, Santa Marina, virgen, y San Federico, obispo.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia del hospital de mujeres incurables, calle de Amaniel, donde por la mañana se hará función á Nuestra Señora del Carmen, y por la tarde se cantarán vísperas solemnes á San Vicente Paul antes de reservar. Continúan celebrándose las novenas de la Virgen del Carmen, y serán oradores: en San Ginés, D. Gregorio Melero, en la misa mayor, y D. Lázaro Prieto, en los ejercicios de la tarde; en el Carmen Calzado, D. Miguel Fernandez y D. Mariano Pujol Anglada; en San Antonio del Prado, D. Pedro Palomeque y D. Ambrosio Infantes; solo por la tarde predicarán en el oratorio del Espíritu Santo D. Raimundo Carrillo; en Santo Tomás, D. Basilio Sanchez Grande; y en San Lorenzo, Don D. Cipriano Tornos; en el hospital del Carmen, D. José Lesada, y en las Maravillas, don Luis Rodriguez Peralta.—En la iglesia del colegio de niñas de Loreto, dará principio la novena que anualmente se consagra á los Santos Joaquin y Ana, dignos padres de Maria Santisima. Todas las tardes al toque de oraciones se rezará la estación y el rosario; seguirá el sermón que predicará hoy D. Juan Abdon; despues la novena, gozos, versículo y oracion correspondiente.

Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de la Esperacion, en el oratorio del Espíritu-Santo, ó la del Ave Maria en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 13.—Parada: Saboya.—Jefe de día: Señor segundo comandante de Saboya, D. Faustino Recio Garcia.—Visit. de Hospital: Copaceros del Principe.—Reconocimiento de provisiones: Arapiles.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO, EN PÚBLICA y estrajudicial su basta se vende una casa construida de nueva planta, con huerta y jardin, sita ex la villa de Ciemp-

Didier elevó trémulo de alegría su ferviente accion de gracias al Señor y levantándose y volviéndose á sus amigos les mostró un rostro que ellos no conocian; el suyo, animado por el divino aliento.

Ahora á estender la partida, dijo, y á regocijarnos del gran suceso que acaba de verificarse en esta humilde casa del Señor.

La princesa tomó la mano de Roberto para volver á la habitacion de Didier, mientras Clermont estrechaba á este entre sus brazos.

Ya en su morada, Didier hizo sentar á los jóvenes esposos y se dirigió á buscar en el estante el registro parroquial; pero María Ana se interpuso entre él y el estante, y risueña, encantadora, repuso:

—Me habeis desairado cuando quise teneros en mi capilla de Chantilly; me habeis desairado cuando quise coloejar la mitra episcopal sobre esa frente, digna de todos los honores, como asiento que es de todas las virtudes; hoy debo ofreceros algo como muestra de gratitud del marido que me habeis dado. Rehusareis tambien mi amistad?

—Y á estas palabras, que realizaban el sentido de la voz misteriosa, Didier quedó como desvanecido mientras la princesa le tendia su mano. Esta última prueba era demasiado fuerte; Didier, al contacto de aquella mano acarada sintió que toda su sangre refluia á su corazón, y queriendo sustraerse á aquella penosa influencia, dirigióse turbado al estante, tomando el primer libro con que tropezó su mano, y repuso:

—Señora, dispensad á un pobre cura de aldeá, poco acostumbrado á estrechar manos tan ilustres, que el contacto de la vuestra le haya turbado; veia en ella la mano de la princesa y no la mano de la amiga.... volvédmela á dar para apoyar en ella mis labios.

Y María Ana dió ambas manos á Didier, que queriendo vencer tambien en esta última prueba, miró fijamente á la princesa, y cuando estuvo seguro de sostener su mirada, besó sus manos respetuosamente.

—Escribamos ahora, repuso con la mayor naturalidad; se trata de cimentar ante los hombres el edificio que acabamos de levantar ante Dios.

Y escribió con mano firme en la primera hoja que vió en blanco.

—Si, habed este acto legal á los ojos de los hombres; está destinado á salvar vida y honor de los que amais.

Firmada por todos la partida de casa-

miento, y colocado el libro en su lugar, Didier repuso:

—Un momento! Un momento! No olvidemos la cena de boda.

Y sacó del aparador un rico copero de plata, una botella de vino de Jerez, bizcochos, y por la ventana abierta cortó algunos racimos de uvas, aun brillantes por la humedad de la última lluvia.

Cada uno de los esposos tomaron un grano de uva, partieron un mismo bizcocho y le mojaron en una copa; Didier contempló todo esto dichoso, tranquilo. Entraba en una nueva vida.

Despues de esto Clermont y Maria Ana se dirigieron al hueco de la ventana, sosteniendo este diálogo en voz baja, mientras sus manos permanecian enlazadas:

—Me pediais, murmuraba ella, que os tendiese una mano salvadora.... La he tendido bien? Os desairais de ella?

—Creéis que me desairais nunca! repuso Clermont fuera de sí.

—Y sin embargo, la soltais ahora mismo.

—Cómo! Tan pronto! Oh, Maria Ana! Separarnos con tal precipitacion!

Dejó caer la cabeza sobre el pecho y despues repuso:

—Ya habeis oido á Didier: me debais obediencia, y si yo ordenase....

—Si ordenais, repuso ella con maligna sonrisa, trataria de haceros reflexionar y empezaria por conquistaros haciéndos un regalo.... No adivinais? Una cosa que vos deseabais mucho y yo no podia ofreceros.... pero á mi marido sí. Es aquel hermoso caballo que me envió el emperador de Marruecos, el corcel mas vivo en la carrera, mas duro en la fatiga. Estoy cierta de que con ese caballo, cualquiera que se retardara dos horas.... en Chantilly, por ejemplo, llegaria aun el primero al punto de reunion marcado por mi hermano Conti. Quereis que os regale ese caballo?

—Oh! vida mia! repuso Clermont con trasporte.

En aquel instante un rumor extraño que no tenia relacion ninguna con los ruidos de repente dal seno de la noche.

—Voces que disputan! replicó Didier acostumbrado á distinguir los ruidos que turbaban su soledad.

—Parecen mis soldados, añadió Roberto.

—Sin duda alguien quiere forzar el paso.

—Es á la entrada de la aldeá, por el atajo.

—Allí he dejado uno de los pelotonest

orro á saber lo que pasa! añadió Roberto lanzándose fuera del presbiterio.

—Enrique quiso seguir á su hermano, y Didier le detuvo exclamando:

—Id antes á preparar los caballos de nuestros amigos; que ellos partan es lo principal. Teméis que alguno os persiga, señora?

—Podiera ser, repuso Maria Ana inquieta, pero no creo....

En aquel momento se oyó un tiro, y su detonacion cortó el acento de la princesa en su garganta.

—Atacan á nuestros gendarmes! exclamó Clermont, que se hubiera precipitado fuera sin la princesa, que le retuvo enérgicamente.

—Los caballos! repitió Didier con ansiedad.

Y en efecto, los caballos piafaban ya á la puerta del presbiterio.

Enrique habia ejecutado el orden recibido, pero Roberto no volvia: Clermont se moria de impaciencia, y Didier queria arrastrar á todo trance á la princesa fuera de la estancia. Por fin llegó Roberto sin sombrero, en ademán descompuesto y espaldas en mano.

—¿Qué ocurre? preguntaron todos á la vez.

—Ocurre que un grupo de hombres armados ha solicitado entrar en la ataca; que nuestros soldados se han opuesto; que ellos han fingido ceder, y volviendo de repente, han arrollado á nuestros soldados: ya uno de nuestros enemigos salvaba la linea, cuando uno de nuestros soldados le ha disparado, dejándole muerto, y haciendo retroceder á los demás, que sin duda van á buscar refuerzo. Qué hacemos?

—Partid! Partid por el camino del puente! exclamaba Didier.

—Nunca! exclamó Clermont con arrogancia. Empezaré con una cobardía? Atacan á mis soldados, y los abandonaré?

—Quereis perdernos! repuso la princesa.

—No, señora: Enrique va á conducirnos á sitio seguro.

—Pero... no se trata solo de mí!

—Obedeced! dijo Clermont recobrando su autoridad de jefe. Conducid á esta dama, y no la dejéis hasta su palacio de Chantilly.

—Es lo mejor, señora, insistió Didier.

mí; yo no me venderé si el honor no lo exige, y no creofeste caso de honor. Fíad en mí; tengo en mucho mi honor; tengo en mucho mi dicha por esponerlo con una imprudencia.

Y diciendo esto, Clermont colocaba á su esposa en el caballo, diciéndola en voz baja que antes de un cuarto de hora estaria á su lado: la princesa, conociendo en medio de su angustia lo importante que era saber quien era el autor de aquel atentado, nada replicó.

Enrique partió con ella. Clermont se alejó por el lado opuesto con Roberto. Didier cerró su puerta, y permaneció solo en su ventana con el corazón presa de amargos presentimientos.

—Los caballos! repitió Didier con ansiedad.

Y en efecto, los caballos piafaban ya á la puerta del presbiterio.

Enrique habia ejecutado el orden recibido, pero Roberto no volvia: Clermont se moria de impaciencia, y Didier queria arrastrar á todo trance á la princesa fuera de la estancia. Por fin llegó Roberto sin sombrero, en ademán descompuesto y espaldas en mano.

—¿Qué ocurre? preguntaron todos á la vez.

—Ocurre que un grupo de hombres armados ha solicitado entrar en la ataca; que nuestros soldados se han opuesto; que ellos han fingido ceder, y volviendo de repente, han arrollado á nuestros soldados: ya uno de nuestros enemigos salvaba la linea, cuando uno de nuestros soldados le ha disparado, dejándole muerto, y haciendo retroceder á los demás, que sin duda van á buscar refuerzo. Qué hacemos?

—Partid! Partid por el camino del puente! exclamaba Didier.

—Nunca! exclamó Clermont con arrogancia. Empezaré con una cobardía? Atacan á mis soldados, y los abandonaré?

—Quereis perdernos! repuso la princesa.

—No, señora: Enrique va á conducirnos á sitio seguro.

—Pero... no se trata solo de mí!

—Obedeced! dijo Clermont recobrando su autoridad de jefe. Conducid á esta dama, y no la dejéis hasta su palacio de Chantilly.

—Es lo mejor, señora, insistió Didier.

—Pero reflexionad que os creen lejos... y al descubriros cometéis una imprudencia que puede sernos funesta.

—No me descubriré, pero sabré quien es el enemigo que os persigue, y conocer á un enemigo es una victoria. Fíad en

pozo, y dos cerros en la misma; el acto tendrá lugar el día 19 del corriente de doce de la mañana a una de la tarde, en el estudio del notario del ilustre colegio de esta corte D. Isidro Ortega Salomon, donde estarán de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones admitiéndose las proposiciones que se hagan hasta dicho día.

DEL 20 al 30 de setiembre próximo saldrá del puerto de Santander para el de la Habana una fragata: se necesita un médico-cirujano para ir en su viaje. Informarán en esta corte, los Sres. Bustamante y Gallo, calle del Arenal, núm. 6.

MANUAL DE PISCICULTURA, INCUBACION Y REGENERACION artificial, según los últimos adelantos, por D. J. G. Sanz. Un tomo en octavo, a 6 rs. en Madrid y en provincias franco de porte. En Madrid en la librería de Cuesta, calle de Carretas.

BAÑOS DE OLA DEL PUERTO DE SANTANDER.—Se acaba de construir una elegante caseta con destino a este objeto, la que contiene veinte aposentos separados para señoras y caballeros; en cada uno se encontrará todo lo necesario, tanto para el uso como para la decencia; además tiene una hermosa galería, donde pueden descansar las personas que vayan a acompañar a los bañistas. También hay un buen surtido de casetas ambulantes, con las que se pueden aproximar con toda comodidad a la orilla del mar. Con estas comodidades y el buen servicio que se propone dar la persona que de ello está encargada, proporcionará a los bañistas todo lo necesario, no dudando que las personas que tengan a bien honrarnos con su presencia, quedarán complacidas en un todo. Esto lo ofrece el contratista, como verificará su buen comportamiento para con los bañistas; también hay el servicio necesario de carruajes; todo estará con el mayor esmero y equidad posible.

AGENCIA GENERAL CENTRAL, ESTABLECIDA en la Puerta del Sol, número 19, cuarto entresuelo, con sucursales en la Península, Europa y América, bajo la dirección del Sr. D. Antonio Domenech. Inútil es encarecer la necesidad de un establecimiento de esta clase en la capital de España, donde vienen a converger todos los intereses materiales y morales del país; pero para que el público pueda comprender la extensión de sus operaciones, diremos que se ocupa de las compras y ventas de todo género, anticipos, seguros, jiros y cualquiera otra clase de encargos y comisiones que se le encomienden, tanto de España como del extranjero, pues además de los numerosos corresponsales con que cuenta, tiene un personal suficiente para llenar su cometido, y en la actualidad se ocupa de los

amillamientos, presupuestos y demás encargos de los ayuntamientos y particulares en la corte, ofreciendo la ventaja, sobre las demás de su clase, de no exigir adelanto de cantidad alguna, satisfaciendo sus gastos únicamente a la terminación del asunto, y exigiendo garantía únicamente para los que por su naturaleza requieran algún anticipo durante su tramitación.

RELOJES PARA TORRE, FABRICAS, PALACIOS Y CASAS DE CAMPO. Relojería de Rosel, Precados, número 42, Madrid.

SE VENDE UNA CASA-PALACIO, DE magnífica construcción, situada en las afueras de la villa de Aldea del Rey, provincia de Ciudad-Real, por el precio menor admisible de 200,000 rs. vn. Darán mas pormenores en Madrid en la calle de Atocha, núm. 30 duplicado, cuarto segundo, y en la Calzada de Calatrava el administrador del dueño de la finca, D. Jorge de Sagastume.

EN LA CALLE DE HORTALEZA, Núm. 42, cuarto tercero de la derecha, se hace almoneda de varios muebles y efectos de casa, desde las nueve de la mañana a las cuatro de la tarde. Día principal en el día de hoy y siguientes.

DRAGUERO A REGULADOR PARA la cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojay-Biondetti, Calle de las Infantas, 12, principal.

El Ilmo. señor director general del ramo, jefe de la escuela, padres, padres políticos, hermanos, tíos, y demás parientes ruegan a sus amigos que no hayan recibido espuela, se sirvan encomendarle a Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se ha de celebrar el sábado 18 del corriente a las ocho de la noche en la iglesia parroquial de San Sebastián, en lo que recibirán favor.

COMPANIAS ASEGURADORAS HISPANO-PORTUGUESAS. CONSEJO DE ADMINISTRACION. Excmo. Sr. D. Ventura Diaz, propietario, presidente. Excmo. Sr. D. Cayetano Urbina, senador, propietario, vicepresidente. Ilmo. Sr. D. Gabino Gasco, propietario, Señor Marqués de Nevarras, propietario. Sr. D. Pedro de Echevarria, propietario. Sr. D. Luis Manglano, propietario. Sr. D. Francisco Paez de la cadena, propietario. Delegado del gobierno de S. M., Sr. D. Juan Cristóbal de Pereda. Director general, Sr. D. Nicolás Hurtado. Director adjunto, Sr. D. Adrian Garcia Hernandez. Secretario general, Ilmo. Sr. D. Francisco Arguilles. Tres años cuentan ya de existencia legal estas compañías. En este período han llenado sus obligaciones con religiosidad y exactitud. Los labradores y ganaderos que vieron desaparecer el fruto de sus afanos y trabajos por los rigores del tiempo, han sido puntualmente indemnizados. LA AGRICOLA. Asegura todas las cosechas. Ventajas. La seguridad de todo labrador de no perder el fruto de su trabajo siempre que sus cosechas sufran un siniestro, o lo que es lo mismo, saber que para el asegurado hay buenas cosechas, aunque estas se pierdan. LA GANADERA. Asegura los ganados que mas utilidad prestan al labrador. Ventajas. Están al nivel de las que produce «La Agrícola». Para un labrador, sus ganados constituyen parte de su capital. Asegurándolos en la compañía, nada ha perdido, nada puede perder si es socio. Madrid.—Arenal, 26.

GRAN SURTIDO DE LAMIGOS Y BASTONES.—Rállanse de venta en la Estrella del Norte.—Calle del Carmen, número 10.

LA MODISTA DE S. M. LA REINA Cristina, corta vestidos a 14 rs., patrones 10 rs., jerezanos 10 rs., para que las señoras los hagan en casa con mas economía. Hay talleres de vestidos. A provincias se sirve por el correo y se admiten sellos de 4 cuartos en pago. Tres Cruces, 4, principal, Mme. Brea.

CAJA DE SEGUROS Y SEGURO MUTUO DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. Asociación general para redimir el servicio de las armas. AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M. El objeto de esta sociedad es proporcionar recursos a los padres de familia para librar del servicio de las armas con arreglo a la ley, a aquellos de sus hijos a quienes toque la suerte de soldado, con ventajas hasta ahora desconocidas. Los seguros pueden hacerse desde que el niño nace hasta la víspera del día del sorteo en que ha de ser incluido. Se suscribe y se dan prospectos y explicaciones en Madrid en las oficinas de la dirección, calle de Santa Teresa, núm. 8, y en provincias por conducto de los representantes de la sociedad; en los pueblos donde no los haya pueden hacerse los seguros por medio de cartas que se dirigen a D. Francisco de P. Mellado.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SALIDAS DE CADIZ. LINEA TRASATLANTICA. PARA SANTIAGO DE CABALLEROS, SAMANA Y LA HABANA, todos los días 13 y 29 de cada mes. Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rapidos conocidos: CADIZ a LA HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA a CADIZ en 15 días, 8 horas. HABANA a VIGO en 11 días, 6 horas. CADIZ a LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 165.—2.ª clase, pfs. 140.—3.ª clase, pfs. 80. SALIDAS DE ALICANTE. LINEA DEL MEDITERRANEO. Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles a las 11 de la mañana. Para MALAGA y CADIZ los sábados a la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA Y CADIZ. De MADRID a BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

CALLE DE POSTAS, NÚM. 32, SE LIQUIDA una gran partida de indianas superiores de coste 3 1/2 rs. a 2 1/2. Chacotas francesas, a 3 1/2 rs.

DESCUBRIMIENTO. DON Antonio Retouren, primer dentista de S. M., acaba de descubrir el cura alcalina, que es un poderoso específico contra las irritaciones de las encías. Calle de Espoz y Mina, núm. 24, principal: 20 reales cada botella.

DROGAS, CURTIDOS, FARDERIA. LANA sucia de la estación de Madrid al muelle de Barcelona. HARINAS.—De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, a precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente. Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. VALENCIA, don Carlos Barrio. SANTANDER, señores Peréz y Garcia. JIRON, don Aniceto Albar González. MALAGA, don Luis Duarte.

BARCELONA, señores Ripoll y compañía. MARSELLA, don Emmanuel Olivier, y Agencia, plaza Real. CARTAGENA, señores Bosch, hermanos. BILBAO, señores vinda de Errazquin. CORUÑA, E. de Guardia. CÁDIZ, señores A. Lopez y compañía. VIGO, don José M. de Arenales. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión Zuloaga.

12 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. hacéis prisionero? Cuáles son vuestras ordenes? Quiénes vuestros jefes? Nombrados, si no queréis vosotros ser soldados. Un murmullo se dejó escuchar entre los gendarmes insultados por aquel monstruo odiado de todo el mundo. —¿Quién osa murmurar cuando yo hablo? repuso el duque con audacia. —Monseñor, dijo respetuosamente Roberto, no podíamos adivinar que esta gente estuviera a vuestro servicio, y además vos no sois nuestro jefe. —¿Quién lo es? Por el solo preguntó! Con él solo tengo que ajustar cuentas. Por qué se oculta el cobarde? Nuevo rumor entre los gendarmes que obligó a los servidores del duque a rodear a éste para defenderle de cualquier ataque. —Repito que vuestro Clermont es un cobarde! repuso el duque cada vez mas ciego de cólera. Clermont, a este segundo insulto ya no pudo resistir, y de un salto cayó delante de sus gendarmes. —Héle aquí por fin! —Para qué me busca V. A., repuso Clermont con mal comprimida cólera. Qué me hace merecer tan alto honor? —¿A dónde está la mujer que te acompaña, miserable! murmuró el duque livido de furor y olvidando todas las conveniencias. —Clermont se estremeció. —No sé a quién se refiere V. A., repuso no obstante con sangre fría. Oigo sus injurias sin comprenderlas. —Pregunto dónde está tu cómplice, y si continuas fingiendo que no me entiendes, miserable, vas a morir a mis manos. Y al hablar así, sacudió con violencia al oficial sujetándole por el uniforme en el pecho. Los gendarmes por un movimiento involuntario se adelantaron como a defender a su jefe. Clermont los contuvo con un gesto y replicó: —Tengo el honor de advertir a monseñor que me insulta por tercera vez. —Si te insulto y te insultaré hasta que me digas dónde está tu cómplice. —Ya lo es, señores: S. A. declara que me insulta con deliberado propósito, repuso fríamente Clermont. —Tu cómplice! la mujer! —No veo aquí ninguna mujer; y si la hubiera, no sé con qué derecho exigirías que os la entregase. —Pues bien, yo sabré alcanzarlo! exclamó el duque intentando forzar la línea;

pero Clermont le detuvo con brazo de hierro, esclamando: —Mis gendarmes y yo, servimos al rey y a monseñor el duque, en nombre del rey y de monseñor os intimo que os retiréis. Violais la consigna! —Pasó gritó el duque ciego de cólera. —Los gendarmes se preparaban a la defensa sin que Roberto fuese bastante a contenerlos. —Tu espada, miserable! repuso el duque tirando de la suya. —Yo no puedo hacer armas contra un príncipe de la sangre, añadió con calma Clermont aunque pálido de ira. Vos lo sabéis, y si hay aquí algún cobarde sois vos que me provocáis, sabiendo que yo arriesgo la cabeza en contestaros. —¿Quieres que te nombre a la mujer que te ha seguido? ¿Quieres que la cubra de oprobio ante todo el mundo? —¿Quiero que conserveis el respeto que os debéis a vos mismo, monseñor! dijo Clermont aterrado, a la sola idea de esta revelación. —¿Y yo quiero beber la sangre de tus venas! Y le dirigió una estocada que le hubiera atravesado de parte a parte, si Roberto, atento a lo que pasaba, no hubiera variado con su mano la dirección del acero. —Verdaderamente, príncipe mío, sois vos el cobarde, pues queréis asesinar, murmuró Clermont. Y arrancando la espada de manos de su enemigo la hizo pedazos, arrojándola en la arena. —¿A ellos! ¡a ellos! repusieron los gendarmes cayendo como el rayo sobre los servidores del duque. También este sacó su parte de ofensa en la pelea: das de sus hombros le sacaron de en medio de aquella furia de sablazos, no sin que él siguiese provocando siempre a Clermont. —Roberto, que no separaba los ojos de este, comprendió que acabaría por perder la serenidad, y ya le veía lanzarse sobre el príncipe espada en mano, cuando desarmándole y conduciéndole a viva fuerza hasta su caballo, le dijo: —Estais loco! ¿No veis que antes de una hora ese asesino os habrá denunciado y seréis detenido en Chantilly mismo, que os castigarán por no haber partido, y os perderéis a todos? Clermont vacilaba aun; Roberto llamó a sus gendarmes. Todos comprendieron que el duque había entendido la retirada: para volver con fuerza mayor; comprendiendo la ferocidad de aquel monstruo, previeron las consecuencias de su

fiado por aquel golpe superior a fuerzas humanas. Ellos solos, confidentes del pasado, podían comprender lo que pasaba en el alma del desgraciado joven. Didier, entre tanto, se apoyaba en una silla; un sudor frío bañaba su frente, y la sombra de la muerte cubría sus párpados. Un instantes, y hubiera caído sin vida sobre el pavimento! Pero las miradas inquietas de sus hermanos; el espanto de que en él pudieran sospechar un pensamiento culpable, dieron a Didier el valor que necesitaba para resistir esta nueva prueba. Su alma se levantó de nuevo a su altura, y un instante después se preguntó a sí mismo con estrañeza si había podido vacilar. Ya Clermont se dirigió a él solicitado al verle pálido y silencioso, y como temiendo sus consejos y su explicación, le abrazó con ademán suplicante, como si en lo que exigía de él se encerrase su dicha y su vida. El contacto de un amigo tan querido acabó de darle la conciencia de su pesición, y murmuró: —No creáis que rehúso: el peligro es grande, pero no amenaza mas que a mí. No pensemos, pues, en él. La señora princesa es libre, Clermont también... nadie puede impedirles que se casen ante Dios. El, que reprueba los amores culpables, sabe proteger la unión de los corazones puros. Haced bien en contar conmigo: tengo la conciencia de que al uniros practico una obra agradable a los ojos de Dios! Su rostro iluminado por una inspiración celeste; rodeado de una luminosa aureola de virtud, impresionó a todos los presentes. Roberto y Enrique, sobre todo, manifestaron demasiado clara su alegría para que Didier no adivinase los temores que por un instante habían abrigado, y cuánto era su gozo al verle vencer. Estremecióse el virtuoso sacerdote del peligro pasado y rogó a Dios que no le abandonase: entonces como aquellos mártires que marchaban con la frente erguida al sacrificio, a la muerte, Didier con la suya levantada y serena hizo señas a los dos amantes de seguirle. Descorrió los cerrojos y llaves que comunicaban con el jardín y este con la sacristía, llegando hasta ellos entonces como una suave aurora, el débil resplandor de las lámparas del templo. Didier cerró por sí mismo la sacristía después de hacer pasar a todos a la iglesia, quedándose él a revestirse sus ornamentos de gala.

9 EL REYES Y EL DERECHO. Entretanto Clermont se había arrodillado al lado de la princesa: esta había dejado caer su manto apareciendo espléndidamente vestida, aunque mas encantadora por su hermosura y su modestia, que por lo magestuoso de su atavío. Didier penetró por fin en la iglesia con el augusto reflejo de la divinidad en su semblante. La única lámpara que había en el templo iluminaba un espectáculo que rara vez se contempla en nuestra mezquina sociedad: El amor puro, la amistad verdadera, la fe sincera y el honor, prosternándose sin mancha ante la religión que los bendecía. La princesa llevó el anillo de alianza. Didier le hizo cambiar entre ambos esposos: la ceremonia fue breve y silenciosa, no añadiendo ninguna frase a las de costumbre. Cuanto hubiera podido decirse estaba ya grabado en todos los corazones. Cuando respondieron al trémulo por no creerse digno de tanta dicha, ella orgullosa de su elección, Didier terminó la ceremonia y permaneció prosternado ante el altar, con la frente inclinada, las manos cruzadas sobre el pecho, llorando, orando, pidiendo fervorosamente la protección para sus amigos y para sí mismo. Su oración fue escuchada: Dios le envió la completa curación de su alma. Didier sintió de repente desaparecer el peso que por tantos años oprimía su corazón, y reconoció la misericordia infinita del Señor, que no envía jamás un dolor inútil e ineficaz. Este último golpe rompió con su esfuerzo violento las cadenas que le sujetaban al mal. Su mal, su pasión, habían volado del alma de Didier con aquel esfuerzo supremo, y derrollas ante el altar le parecía oír una voz dulcísima que le decía: «Ya estás libre: la criatura que atormentó tu juventud y hacia la cual volvían alguna vez tus ojos profanos, Dios te permite no pensar mas en ella. Desde hoy la amarás como a esposa de tu mejor amigo; ella te amará también reconocida porque te debe su dicha.» Desde hoy no mas turbación, no mas remordimiento; mirala frente a frente. Esa unión es obra de Dios, como tu amor criminal había sido obra de Satanás... Sin la unión de Clermont y Maria Ana, tú permanecerías culpable; al concederte Dios la dicha de dar esta mujer a tu mejor amigo, a tu hermano, Dios salva tu alma y te devuelve la tranquilidad del espíritu. Bendice al Señor, levanta tu frente y sonríe tranquilo por haber salido vencedor de una ruda prueba.»